

PODER, POLITICA, PUEBLO

LAS FAMILIAS POLITICAS DEL REGIMEN

Pretender hacer la historia, establecer la interpretación exacta o construir las líneas directrices de la prospectiva del Régimen con olvido del papel desplegado por sus distintas familias supone tanto como opositar al error o a la insuficiencia. Es cierto que el sistema político puesto en pie por el general Franco se ha basado en ese «partido de gobierno» que ha sido y es el Movimiento Nacional, pero no lo es menos que el Movimiento Nacional es la resultante de la unificación política de falangistas, tradicionalistas, católicos y monárquicos, cuando menos. Me importa decir que las familias políticas citadas fueron en su día integradas y no lapidadas, hasta el punto de que, aunque no entero, han conservado su propio poder de diferenciación en el contexto de la política española. A todas ellas les ha unido su fidelidad a los Principios Fundamentales, su lealtad sin matices al Jefe del Estado y su voluntad de colaboración, no ajena ciertamente a pasajeras y accidentales reservas o reticencias, con y en el marco político establecido. Sus servicios a la obra política del Régimen no se reducen, sin embargo, a su acuerdo en lo fundamental. Los falangistas han aportado al sistema su vocación social y su aspiración de modernidad; los tradicionalistas han querido ser la lámpara votiva de lo que el Alzamiento tuvo de más sustancial e irrenunciable; los católicos hicieron penetrar en la ciudadela del Régimen el cuerpo de doctrina de la Iglesia y los monárquicos le prestaron el no pequeño servicio de no dejar de señalar la necesidad de su institucionalización. En lo que estas familias tienen de más eficaz, válido y vigente, su tarea coadyuvante y constructiva se vio en cierto modo culminada con su aceptación sin reservas de la solución monárquica del 22 de julio. Desconocer todo este largo, complejo y, a la postre, fecundo fenómeno no sólo resultaría ilícito, sino también gravemente peligroso en el umbral de un futuro de cara al que se impone al compromiso nacional, la concordia y el hacer camino juntos. Los fulanismos, las posiciones particularizadas en demasía y los egoísmos personales teñirían nuestro porvenir inmediato y colectivo de incertidumbre, disidencia e inseguridad.

Bien me consta que no se puede identificar apresurada y alegremente a las familias políticas del Régimen con lo que pudiéramos denominar las fuerzas reales del país. Pero, en cualquier caso, la definitiva configuración del Régimen a base de su perentorio desarrollo po-

lítico no puede hacerse a espaldas de lo que estas familias han representado y representan en el conjunto del sistema y, netamente, en el interior del Movimiento. Siendo esto así de claro y de concreto, convendría pararmientos en el hecho de que las distintas familias políticas del Régimen se hayan pronunciado sin excepción en los últimos años, por medio de sus personalidades más relevantes, a favor de la apertura y del asociacionismo. Los falangistas porque desean tender una pasarela hacia el futuro; los tradicionalistas porque quieren tener un lugar bajo el sol; los católicos porque se ven urgidos por sus convicciones y por su base y los monárquicos porque sienten la necesidad de acumular asistencias en torno a la institución de la Corona. Y todos porque desean servir a su país con honestidad y con previsiones, con actos y con prudencia. Saben que el salto en el vacío sólo se evita desplegando celo, instalando redes y encauzando las diversas corrientes de opinión.

Este común denominador de responsabilidad política de las familias del Régimen se ha visto recientemente reforzado por las explícitas palabras de Silva Muñoz en su conferencia sobre «La hora de la participación política». Tres ideas fundamentales entiendo que conviene retener de su exposición. La primera, la de la necesidad de proceder al sincero perfeccionamiento de los actuales cauces representativos; la segunda, la de considerar a las asociaciones políticas como el instrumento esencial de la participación; y la tercera, la de subrayar la urgencia de llevar a cabo el apenas iniciado proceso de desarrollo político. Mas lo que importa señalar por encima de todo es la alineación de una figura indiscutible más del Régimen en el ancho y numeroso equipo de personas estrechamente ligadas al mismo que reclaman la apertura de algo que sienten y sirven como propio.

No me cabe la menor duda de que cuando se cierre el último balance del Régimen de Franco quedará debida constancia, sin enmiendas ni raspaduras, de la positiva y constante aportación de sus familias políticas. Desde su renuncia a no pocas de sus especificadoras singularidades en aras del Movimiento hasta el patriotismo derrochado en cada uno de los momentos culminante o simplemente difíciles del Régimen. Pero estoy seguro de que ninguno de sus múltiples servicios adquirirá mayor notoriedad y trascendencia que éste de estar unánimemente de acuerdo en avanzar en vez de pararse, retroceder o simplemente bunquerizarse.

ORTI BORDAS

San Sebastián: Un activista de la E.T.A. muerto en tiroteo con la policía

Desde el ventanal de un piso había hecho fuego de metralleta

San Sebastián. (Especial para «La Vanguardia».) — El barrio de Alza, concretamente el polígono 13, bloque 14, vivió ayer momentos realmente dramáticos como consecuencia del tiroteo que se produjo cuando funcionarios de la policía de San Sebastián fueron a detener mediante mandamiento judicial a un terrorista, «liberado» de «ETA», al que se sabía se había refugiado en el séptimo piso del número 5 de aquel bloque.

La policía, mediante investigaciones efectuadas, conocía el paradero de este activista, que luego resultó ser Jesús Arteché Ayesta, alias «Yosu», nacido en Ceberio (Vizcaya) el 24 de septiembre de 1952. Y desde la noche anterior efectuó un minucioso control del barrio, pidiendo incluso las documentaciones a numerosos coches que circulaban por la carretera nacional San Sebastián-Irún, al paso por Herrera.

De madrugada (de dos a tres aproximadamente), inspectores de la policía se presentaron en el piso indicado, llamando a la puerta y requiriendo la presencia del citado activista. Lo hicieron con precaución, temiendo lo peor. No se abrió la puerta. Por el contrario, al poco tiempo comenzaron a disparar ráfagas de metralleta por uno de los ventanales que da a la escalera.

Hubo que desalojar al vecindario

A la vista de ello los inspectores de policía requirieron la presencia de efectivos de la Policía Armada del servicio especial, quienes procedieron a rodear el inmueble y a desalojar de vecinos todo el bloque. Fueron numerosas las personas de toda condición que hubieron de salir a la calle, quedando vacío todo el bloque.

Se les requirió de nuevo que se entregaran, pero en lugar de ello replicaron desde dentro con ráfagas de ametralladora.

Sobre las diez de la mañana se hizo uso de bombas de gases lacrimógenos a fin de reducir la resistencia del interior del piso.

Y fue sobre las once de la mañana cuando salió del piso el matrimonio que se hallaba con el activista. El matrimonio lo componían Pedro María Martínez Arraiza, nacido en San Sebastián, con domicilio en la calle Doctor Delgado, 3, y Urbana Echeverría Sagastume, hermana del terrorista que hace unos días falleció en Las Arenas al explosionarse el artefacto que portaba.

Dentro del piso se quedó el citado activista de la E.T.A. Al principio disparaba con moderación, temiendo que no le bastaría con las municiones que tenía. Pero mientras tanto y a la vista de que no se rendía, las fuerzas de la Policía Armada, provistas de careta, lanzó otra serie de bombas de gases lacrimógenos. Al parecer, «Yosu» abrió la ventana y de esta forma podía resistir los efectos de los gases.

Al menor intento de forzar la entrada respondía el activista con sendas ráfagas de su metralleta, hasta que sobre las dos de la tarde fuerzas de la Policía Armada pudieron entrar en el piso, encontrando al citado activista tumbado en el suelo en medio de un gran charco de sangre. A primera vista, se le apreció un sólo orificio de bala con entrada en la sien derecha y salida por el lado izquierdo.

Fue conducido rápidamente en una ambulancia al hospital provincial, pero cuando ingresó era ya cadáver. Se encontró en el piso una metralleta, dos cargadores de metralleta, uno completo y el otro a medias con balas de nueve milímetros «Parabellum»

y una pistola del mismo calibre, con dos cargadores.

Más de doscientos impactos de bala

Estuvimos en el interior del piso a las dos horas de sucedido el hecho y la atmósfera era irrespirable, debido a la gran cantidad de residuos de gases que había. Un gran charco de sangre que iba desde la cocina hasta la puerta de salida y llegamos a contar más de doscientos orificios de bala en paredes y puertas, dentro y fuera del piso.

De las investigaciones realizadas por la policía se ha sabido que el activista muerto es «liberado» de E.T.A. y se llamaba Jesús Arteché Ayesta «Yosu». Huyó a Francia en agosto de 1972 a raíz del asesinato del policía municipal de Galdácano y se le suponía implicado en actividades terroristas.

Todo ello será nuevamente ratificado con la prueba necroscópica y el carnet de identidad que se halla en la policía de Bilbao.

Como decimos más arriba, el cadáver de «Yosu» Arteché, a primera vista, sólo presentaba un orificio con entrada y salida de una sola bala. Pero habrá que esperar a que se practique la autopsia veinticuatro horas después de su muerte, como está estipulado, para comprobar todo lo relativo a su muerte.

Entiende en el asunto el juzgado de instrucción de guardia de San Sebastián.

En todo el barrio de Alza la ansiedad es enorme, ya que en la refriega pudo ocasionarse víctimas. No ocurrió así, pero no obstante el susto que pasó el gran número de personas desalojadas fue mayúsculo.

Mañana 8 de Diciembre, festividad de LA INMACULADA CONCEPCION.



Diga «Felicidades» con originalidad y buen gusto. Entre las miles de ideas que ofrecen nuestros 200 Departamentos, podrá elegir, con cualquier presupuesto, el regalo ideal. Y con empaquetado especial para obsequio.

Si lo prefiere, utilice nuestro «infalible» cheque-regalo.



¿POR QUE?

no descuentos
30%
10% 20%

Hay tres formas de hacer descuentos: Subir precios, bajar calidad o dar un deficiente servicio. De todo ello, el primer perjudicado es el propio consumidor.

Por esto, SOL-THERMIC, S. A., ha mantenido siempre una política de máximo rigor y seriedad comercial, a base de no permitir ninguna clase de descuentos ni alteraciones en el precio fijo de sus productos.

Sus Establecimientos VENDEDORES OFICIALES, escogidos entre los mejores, no compiten en descuentos, sino en servicio, asistencia, atenciones y responsabilidad ante sus clientes. Todos ellos tienen suscrito un compromiso formal con SOL-THERMIC, S. A. de mantener, respetar y defender los mismos precios.

Por favor, exija la atención, calidad, seguridad, servicio y garantía que Ud. se merece, PERO NO EXIJA DESCUENTOS... ¡En bien de todos!

sol-Thermic^{sa}

SOLO EN ESTABLECIMIENTOS VENDEDORES OFICIALES

TOLEDO: VEINTE OBRAS PARA GANAR EL MONUMENTO A ALFONSO X EL SABIO

Toledo. (De nuestro corresponsal, Luis MORENO NIETO). — Veinte escultores y arquitectos de Madrid, La Coruña, Valencia, Zamora y otras provincias han presentado otras tantas maquetas al concurso convocado por el Ayuntamiento de Toledo para erigir un monumento a Alfonso X el Sabio, que será emplazado en el paseo del Miradero, muy cerca del lugar donde estuvo el palacio real. Todos los bocetos presentados van acompañados de una memoria explicativa del conjunto; abundan los que siguen la línea figurativa tradicional aunque también hay alguno de tendencia abstracta. Se otorgará un único premio de 200.000 pesetas al mejor de los trabajos presentados todos los cuales serán expuestos al público. El fallo se hará público dentro de este mes de diciembre y el Ayuntamiento se ha reservado todos los derechos sobre elevación definitiva del monumento, previa consulta con el autor galardonado, aunque excepcionalmente la realización total o parcial fuera encomendada a otra persona o entidad.

CREDITO TURISTICO PARA LAS PALMAS

Las Palmas. — El pasado día 29 de noviembre, el Director General de Empresas y Actividades Turísticas comunicó al gobernador civil de la provincia, don Federico Gerona de la Figuera, que con la fecha antes indicada, el Ministerio de Información y Turismo, ha autorizado la propuesta de la Comisión Especial Crédito Turístico de Préstamos a dicha provincia por la cantidad de setecientos tres millones trescientas ochenta mil pesetas (703.380.000).

Ello es un indicador evidente de que el Ministerio considera las Islas Canarias, como mercado turístico que merece las mayores atenciones dentro de la política de selectividad en mejora de la calidad cualitativa del turismo que recibe España.

EXTUCAN, S. A. Asesores de Inversión Inmobiliaria de las Islas Canarias, se halla actualmente especializado en canalizar inversiones del pequeño y mediano capital peninsular hacia las Islas Canarias. (Efe.) — R.

ARLEQUIN

BOUTIQUE

LIQUIDACION TOTAL

DE MODELOS Y EXISTENCIAS DE INVIERNO Y VERANO

VIA AUGUSTA, 14